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Ataque a Nord Stream: el doble rasero o cómo funciona la 

desinformación occidental 
Seymour Hersh
es un periodista
de prestigio y
talla mundial
que adorna su
conciencia con

algunos de los escándalos más
importantes y reveladores de
los últimos cincuenta años: La
masacre de My Lai, las cloacas
de la CIA, las torturas en Abu
Ghraib o las dudas al respecto
de la muerte de Osama Bin
Laden. Casi nada.
Hersh, que cuando escribió su última
primicia mundial pudo contemplar la
infinidad de premios que sus vitrinas
ostentan, Pulitzer incluido, no tuvo más
remedio que publicar de forma marginal
su investigación al respecto de la
destrucción de los gasoductos Nord
Stream. En España, fue la revista
‘Contexto’ la que publicó su investigación,
—muy detallada, por cierto— y las redes
sociales más subversivas se encargaron
de difundirlas. Ese es el nivel de las
democracias occidentales en la
actualidad, muy inferior al existente, al
menos en cuanto a la pluralidad
informativa, a hace medio siglo.
El diario El País, por ejemplo, la cabecera
más importante en España no solo pasó
de puntillas por el asunto, sino que intentó
desprestigiar Hersh. Sí, el premio Pulitzer
que desveló la masacre de My Lai o las
torturas de Abu Ghraib, ya no es creíble.
De hecho, lejos de ser un referente, Hersh
ahora solo es una diana más a la que
disparar. Por ello, María Antonia
Sánchez-Vallejo tituló, en su opinión del
25 de febrero de 2023, «Seymour Hersh,
el periodista legendario cuestionado por
su investigación del sabotaje del
gasoducto» y subtituló «El premio Pulitzer,
criticado en los últimos tiempos, despierta
suspicacias por el artículo en que atribuye
a EE.UU. la voladura del Nord Stream,
el ducto diseñado para llevar el gas de
Rusia a Alemania».
La principal crítica a su último trabajo,
más allá de la obvia cuestión de su propia
figura, gravita en que su versión se basa
en una sola fuente anónima, como le
ocurrió cuando desveló que Osama Bin
Laden, en realidad, llevaba años detenido
en Pakistán y que Barack Obama decidió

cuando asesinarlo en función de sus
intereses políticos. Según Sánchez-
Vallejo, su caída en desgracia se produjo
en la última década: «Pero la del Nord
Stream no es la primera controversia que
provoca. En 2013, rebatió la versión
occidental de que el bombardeo con
armas químicas de Ghuta, un suburbio de
Damasco había sido obra del Ejército de
El Asad y apuntó a la autoría de los
rebeldes sirios… Dos años después
publicó, en la London Review of Books,
que EE.UU. y Pakistán habían mentido
sobre las circunstancias de la muerte de
Osama Bin Laden, y las suspicacias
aumentaron, igualmente por el uso de
fuentes anónimas e indirectas. Fue el
punto de inflexión en su carrera, cuando
se convirtió definitivamente en un outsider,
siempre a la contra, uno de esos
periodistas-activistas que toman partido
y contra los que la ortodoxia periodística
previene». Es evidente, pues, que Hersh
ya no es para Occidente un periodista
serio, sino «uno de esos periodistas-
activistas que toman partido y contra los
que la ortodoxia periodística previene».
¿Cuántas fuentes, documentación y
verosimilitud sostienen la última
versión del diario The New York
Times?
Hasta aquí, se podría aceptar el relato de
Sánchez-Vallejo por el que Seymour
Hersh, como le sucedió a otros grandes
referentes periodísticos —Ryszar
Kapucinski, Robert Fisk o Oriana Fallaci,
señalados por la propia Sánchez-
Vallejo— se han perdido para la causa.
Incluso se podría aceptar aun cuando
ello haya sucedido en los últimos años,
justo cuando el nivel de degradación de
los medios de comunicación les ha hecho
perder casi por completo la
independencia e imparcialidad y se
respiran aires cada vez más retrógrados
y censores. De acuerdo.
Sin embargo, analicemos la versión
publicada en los medios de comunicación
occidentales que sirve, casualmente, para
rebatir la de Hersh. Y utilicemos para ello
de nuevo al diario El País. En esta ocasión,
Macarena Vidal Liy y Elena G. Sevillano
titulan «Investigaciones de EE. UU. y
Alemania apuntan a un grupo proucranio
como autor del sabotaje al gasoducto
Nord Stream», y subtitulan «El diario
‘The New York Times’ y medios
alemanes coinciden en que no hay pruebas
de que el Gobierno de Zelenski conociera
la operación».

En primer lugar, queda en evidencia
que en el caso de Hersh se cuestiona
tanto en el subtítulo como en el subtítulo
la fuente mientras que, en el segundo
caso, la fiabilidad es absoluta.
¿Son fiables las agencias
gubernamentales, en un período
de guerra y en el caso de una
versión que, casualmente, permite
desmentir una información que deja
en mal lugar a sus gobiernos a la
vez que ni siquiera es capaz de
concretar quién ha sido el
responsable? Pues parece ser que
sí.
Y, en segundo lugar, en el titular se
señala que el origen de la información
se debe a «investigaciones». Es decir,
en plural, lo que ofrece mucho más
empaque. Pero, al analizar la noticia el
titular pierde bastante peso: «No hay
pruebas de quién ordenó el ataque,
señalan estos medios, que han
recopilado información de los servicios
de inteligencia de varios países».
Quédense con estas últimas palabras,
«servicios de inteligencia de varios
Continúa pág.3
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países», porque es una de las claves, ya
que servicios de inteligencia de varios
países serían los de EE.UU., Reino Unido,
Francia y Alemania, por poner un ejemplo,
pero también podrían ser los de EE.UU.,
Rusia, China y la India, por poner otro
ejemplo radicalmente opuesto que
permita comprender que la anterior
afirmación puede provenir en realidad de
la misma fuente, la occidental, mientras
que, en el segundo ejemplo, nos
encontraríamos con fuentes realmente
diferentes. Pero, como no se señalan, es
decir, como son tan anónimas como las
de Hersh, resulta imposible contrastar la
información. Fíjense, ya estamos en el
mismo nivel de Hersh.
A ello habría que añadir una cuestión más:
la fiabilidad de las agencias de
inteligencia. Es decir, ¿son fiables las
agencias gubernamentales, en un
período de guerra y en el caso de una
versión que, casualmente, permite
desmentir una información que deja en
mal lugar a sus gobiernos a la vez que ni
siquiera es capaz de concretar quién ha
sido el responsable? Y ello, además,
cuando una de las funciones obvias de
los servicios de inteligencia es el engaño
y una de sus características principales
es la falta de escrúpulos. Pues parece
ser que sí.
Pero es que la indefinición de lo
publicado llega a tal extremo que, según
el artículo de Vidal y Sevillano,
haciéndose eco de una información de
Times, señala lo siguiente: «Las fuentes
que han accedido a esos datos
consideran lo más probable que los
autores del ataque fueran ‘ucranios o
rusos, o una combinación de los dos’,
apunta». ¿ucranianos, rusos o una
combinación de ambos? Se llama
ortodoxia periodística.
Honestamente, si uno analiza la
información de Hersh, con la enorme
cantidad de detalles, fechas y demás
información y hace lo mismo con la
versión difundida en The New York
Times, Die Zeit oTimes, estas no
solo no revelan pruebas o fuentes
más consistentes que Hersh, sino
que su versión, aunque pudiera ser
veraz, es mucho más inverosímil.
Honestamente, si uno analiza la
información de Hersh, con la enorme
cantidad de detalles, fechas y demás
información y analiza la versión
difundida en The New York Times, Die
Zeit oTimes, estas no solo no revelan
pruebas o fuentes más consistentes que

Hersh, sino que su versión, aunque
pudiera ser veraz, es mucho más
inverosímil. Convendrán en que una
operación semejante, y cualquiera que
tenga un mínimo de conocimiento de las
dificultades que entraña volar los
gasoductos de Nord Stream es
consciente de ello, requiere de tal
dificultad que es mucho más verosímil
la versión de Hersh que la ofrecida por
los medios occidentales, según la cual,
unos «ucranios o rusos, o una
combinación de los dos» ejecutaron a
la perfección una operación de enorme
dificultad en un momento de gran tensión
y en una de las zonas más controladas
del mundo y que, además, para ello
burlaron a los servicios de inteligencia
de Occidente.
Por desgracia, es muy probable que
tengamos que esperar mucho tiempo,
pues quizás hasta después de la muerte
de Hersh este no pueda ser rehabilitado
o condenado, ya veremos, pero nadie
puede negar que la parcialidad
occidental  en los medios de
comunicación occidentales, en este caso
tomando como referencia al diario El
País, se ha alejado un abismo con
respecto a lo que debería haber sido.
Máxime, cuando en ninguno de los
casos hay pruebas o fuentes que se
puedan confirmar.
Si según Sánchez-Vallejo, la versión de
Hersh «para los más críticos, estaría a
medio camino entre un montaje y la
desinformación», al basarse en «método
rayano en la desinformación», lo normal
es que la versión de los servicios de
inteligencia occidentales, mucho más
inverosímil y endeble, debería haber
merecido el mismo trato, tanto en
visibilidad como en confiabilidad. No
sea que se conviertan los periodistas de
El País, y el resto de los medios de
comunicación occidentales, en «uno de
esos periodistas-activistas que toman
partido y contra los que la ortodoxia
periodística previene». Sobre todo,
porque, de ser así, no sería la primera
vez, he ahí ‘Los Papeles de Afganistán’,
de Craig Whitlock, que ya dejó por
mentirosos a los gobiernos occidentales
y por periodistas-activistas a la mayoría
de los periodistas de los medios de
comunicación occidentales que
publicaron sus informaciones como si
fueran agencias de noticias. Veremos a
ver, pero no pinta nada bien.

Por Luis Gonzalo Segura R T
.13 mar 2023

Presidente convoca a padres de familia a prevenir
consumo de drogas; Sedena reporta

aseguramientos y destrucción de plantíos

AMLO 18 de abril del 2023.- El
presidente Andrés Manuel López
Obrador hizo un llamado a madres, padres
y tutores a sumarse a la campaña de
prevención y concientización sobre los
daños del consumo de drogas que el
Gobierno de México impulsó en escuelas
de educación básica y media superior a
través de la Secretaría de Salud y la
Secretaría de Educación Pública.
«Tenemos que hacerlo entre todos para
que funcione bien la campaña, que
logremos el propósito de que los jóvenes
no tomen el camino de las drogas»,
enfatizó.
En conferencia de prensa matutina
sostuvo que «estamos comprometidos
en informar sobre este tema porque si
evitamos el consumo de las drogas en
nuestro país, vamos a avanzar muchísimo.
(…) Cuando hay consumo se convierte
en un problema de salud pública, en
pandemia y eso va muy vinculado a la
violencia y, lo más triste, a la pérdida de
vidas humanas».
Indicó que se pretende llevar la acción
preventiva a escuelas privadas. En tanto,
será semanal la participación del
subsecretario de Prevención y Promoción
de la Salud, Hugo López-Gatell Ramírez,
en el diálogo circular con el objetivo de
ofrecer información acerca de las
diferentes sustancias ilícitas y los efectos
nocivos que tienen en la salud de quienes
las consumen.
«Es mejor prevenir y nosotros tenemos
muchos elementos buenos para que no se
incremente el consumo en nuestro país,
en nuestras familias: los valores culturales,
morales, espirituales. Eso es lo que blinda
a México. Tenemos que seguir con eso:
atención a los jóvenes, los Programas

para el Bienestar, el fortalecimiento de los
valores y mucha, mucha información sobre
el daño de las drogas, por eso vamos a que
el doctor Hugo López-Gatell siempre esté
con nosotros», apuntó.
Las metanfetaminas son estimulantes
sintéticos del sistema nervioso, derivados
químicos de las anfetaminas con efectos
dañinos a la salud en el corto y en el largo
plazo. Causan psicosis, complicaciones
del corazón y hasta la muerte, alertó el
subsecretario Hugo López-Gatell Ramírez.
Informó que casi la mitad de quienes las
consumen en México empezaron entre los
18 y 25 años, por lo que reiteró que es
fundamental la perspectiva de prevención
que promueve el Gobierno de México y
sobre todo erradicar la marginación y la
exclusión social.
Invitó a contactar el 800 911 200, Línea
de la Vida de la Comisión Nacional contra
las Adicciones que brinda información y
atención psicológica 24 horas los 365 días
del año.
Sedena refuerza aseguramientos de
drogas en México
El secretario de la Defensa Nacional, Luis
Cresencio Sandoval González, puntualizó
los aseguramientos de droga registrados
por la dependencia a su cargo desde el
inicio de la administración.
De fentanilo, durante abril, se han asegurado
221 kilogramos, en lo que va del año, mil
428 kilogramos y desde el inicio de la
administración al 15 de abril, 7 mil 266
kilogramos.
De metanfetamina, la Sedena aseguró 27
kilogramos en abril, 116 toneladas desde
enero hasta la mitad del presente mes y del
1 de diciembre de 2018 al 15 de abril de
2023, 289.2 toneladas. Al eliminar mil 468

Continua pág. 4
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laboratorios clandestinos, se evitó la
producción de 4 mil 983 toneladas de
metanfetamina, lo que ha significado una
afectación para la delincuencia
organizada de más de 1.3 billones de
pesos.
De cocaína, en este mes suman 3 mil
539 kilogramos asegurados de cocaína;
13 mil 106 kilogramos desde el inicio de
2023 y en lo que va de la administración,
118 mil 817 kilogramos.
De heroína se han asegurado 6
kilogramos en el mes, 17 desde el primer
día de este año y mil 476 kilogramos

desde que empezó el Gobierno de la
Cuarta Transformación.
De goma de opio se han asegurado 53
kilogramos en lo que va de abril y a lo
largo de la administración, mil 246
kilogramos; de mariguana, 29 toneladas
en lo que va del año y 671 toneladas
desde el inicio del gobierno.
La Sedena reporta 8 mil 781 hectáreas de
marihuana erradicadas en el periodo de
diciembre de 2018 a abril de 2023. En
ese mismo periodo, erradicó 54 mil 280
hectáreas de amapola y 52 hectáreas de
hoja de coca.

Seguridad es prioridad de la 4T: presidente; fija
postura sobre Guardia Nacional y anuncia nueva

reforma para que corporación dependa de
Sedena

Recursos generados por venta del avión
presidencial se invertirán en construcción de

hospitales en Guerrero y Oaxaca, anuncia
presidente

AMLO 20 de abril del 2023.- El
presidente Andrés Manuel López
Obrador anunció que el avión
presidencial se encuentra en proceso
de venta; los recursos obtenidos, dijo,
se invertirán en la construcción de
dos hospitales IMSS Bienestar, uno
en Tlapa, en La Montaña de Guerrero,
y otro en Tuxtepec, Oaxaca.
«De todas formas, se venda o no se
venda el avión, estos hospitales los
vamos a hacer, pero sí me gustaría
que ese dinero se destinara a esos
dos hospitales», explicó.
A propósito del derecho a la salud, el
jefe del Ejecutivo sostuvo que está
establecido y blindado en la
Constitución.
«Todo lo que tiene que ver con lo
social está protegido legalmente, la
pensión a los adultos mayores, a

personas con discapacidad, las becas
para estudiantes de familias pobres, el
derecho a la salud, que es muy
importante. El que podamos ir a un
centro de salud, a un hospital y ser
atendidos, bien atendidos y que no
solo sea la consulta, también los
estudios, análisis clínicos,
intervenciones quirúrgicas,
medicamentos y que todo eso sea un
derecho, que no se tenga que pagar y
sea gratuito. Todo eso ya está en la
Constitución, legal», explicó.
En conferencia de prensa matutina dijo
que el objetivo es hacer realidad las
disposiciones en la Carta Magna.
«¿Quién va a defender esto? La misma
gente. Va a ser muy difícil que le quiten
la pensión a los adultos mayores. Se
habla de blindaje, la gente va a defender
sus conquistas, lo alcanzado», aseveró.

AMLO 19 de abril del 2023.- «La
seguridad pública es y seguirá siendo
una prioridad de nuestro gobierno
para  garan t iza r  l a  paz  y la
tranquilidad de nuestro pueblo, algo
que hemos venido logrando como lo
demuestra la Encuesta Nacional de
Seguridad Pública Urbana del Inegi»,
afirmó el presidente Andrés Manuel
López Obrador al  exponer su
postura sobre la resolución de la
Suprema Corte de Justicia de la
Nación (SCJN) de no permitir que
la Guardia Nacional dependa de la
Secretaría de la Defensa Nacional
(Sedena).
En conferencia de prensa matutina,
el mandatario sostuvo que la Guardia
Nacional continuará recibiendo la
orientación, la formación profesional
y el respaldo por parte de la Sedena.

«La Constitución establece que la
Secretaría de la Defensa y la Secretaría
de Marina pueden ayudar en tareas de
seguridad pública y necesitamos unir
voluntades, esfuerzos, recursos para
proteger a los mexicanos. Eso es
fundamental y es prioritario», enfatizó.
Como parte de los cinco puntos de su
pronunciamiento, el jefe del Ejecutivo
anunció que, con el objetivo de
mantener el buen funcionamiento y la
consolidación de la Guardia Nacional,
la secretaria de Seguridad y Protección
Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez
Velázquez, recorrerá todas las
instalaciones y cuarteles de la Guardia
Nacional en la República para informar
a los 130 mil elementos que mantendrán
sus salarios, prestaciones y ascensos
en las mismas condiciones que los
integrantes de las Fuerzas Armadas.

La titular de la SSPC también deberá
mantener como comandante de la
corporación al general retirado, David
Córdova Campos, por su buen
desempeño.
Informó que el 1 de septiembre de
2024, antes de terminar su mandato y
cuando ya esté en funciones la nueva
legislatura, presentará una nueva
iniciativa de reforma constitucional para
insistir en que la Guardia Nacional
dependa de la Sedena.
Espera, dijo, que la aprueben antes
del último día de su gestión como
presidente de México.
«Que pueda yo dejar esta reforma
constitucional que es importantísima
porque es un blindaje para que no

vaya a suceder lo que se padeció, que la
seguridad pública estaba en manos de la
delincuencia», aseveró.
Sostuvo que, en la resolución de ayer en
la SCJN, ocho ministros —a excepción
de tres—actuaron de manera facciosa y
no tuvieron criterio jurídico sino político.
Acusó que defendieron «las antiguas
prácticas del régimen autoritario y
corrupto caracterizadas por la injusticia,
el contubernio y la subordinación de las
autoridades a la delincuencia organizada
y a la delincuencia de cuello blanco».
El presidente López Obrador señaló
que los ministros están al servicio de las
cúpulas de poder y no de la mayoría del
pueblo de México.
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Compra de plantas de energía a Iberdrola
permitirá mantener política de apoyo a la

economía popular, asegura presidente

AMLO 19 de abril del 2023.- El
presidente Andrés Manuel López
Obrador reafirmó que la generación de
energía por parte de la Comisión Federal
de Electricidad (CFE) incrementará 55
por ciento tras la compra de 13 plantas de
energía eléctrica a Iberdrola, operación
realizada con el propósito de hacer
mayoritaria a la empresa propiedad de la
nación.
Indicó que antes de terminar la presente
administración, la capacidad llegará a
casi el 75 por ciento gracias a esta reciente
adquisición, junto con la construcción de
plantas y la modernización de
hidroeléctricas que impulsó el Gobierno
de la Cuarta Transformación.
«Todo esto para seguir manteniendo la
política de apoyo a la economía popular,
que no aumente el precio de la luz como
ha sucedido en estos últimos años; que no
nos pase lo que lamentablemente padecen
consumidores de otros países, que ha
aumentado el doble, el triple, el costo de
la luz. Lo mismo el costo de las gasolinas,
el diésel, el gas; en México no por las
decisiones que hemos tomado», enfatizó.
El mandatario reiteró en conferencia de
prensa matutina que mantendrá la política
basada en poner el interés público por
encima del de particulares.
El secretario de Hacienda y Crédito
Público, Rogelio Ramírez de la O,
puntualizó que, de las plantas adquiridas
a Iberdrola, 12 son de ciclo combinado y
una es eólica. En conjunto tienen una
generación de 8.5 gigas y se suman a 52.7
gigas de capacidad del Estado.
Destacó que la demanda de México es
de 48.1 gigas, por lo que la compra más

la capacidad actual de la CFE abastecerá
la totalidad de la demanda.
«Mayor escala va a permitir, como en
todas las empresas, aumentar la escala de
la producción, aumenta las eficiencias
internas y da sobre todo a la Comisión
una mayor participación en un mercado
de alto crecimiento, que es el de
nornoroeste, en donde tiene sólo el 4.5
por ciento hoy; pasaría a tener una
capacidad mucho mayor. El incremento
en la vida promedio de las plantas a
cargo del Estado en este escenario
actualmente es de ocho años, las
nuevas tienen 28 años y esto nos daría
una mejora en la edad promedio de la
planta nacional», explicó.
La compra significó 5 mil 943 millones
de dólares, el Fondo Nacional de
Infraestructura (Fonadin) está a cargo
de la operación y no significa recurrir a
deuda. La Comisión Federal de
Electricidad, acotó el titular de la SHCP
genera utilidades operacionales y al
mismo tiempo dividendos.
«La operación se paga en 10 años, en
10 años estamos con un ingreso que
proviene del flujo de los recursos
superior a la cantidad de dos mil 400
millones de dólares que invertimos de
origen en el costo de la adquisición del
capital de riesgo. (…) Estamos viendo
varias ventajas, no solamente es el
hecho de que disponemos de una
capacidad de generación del 55.5 por
ciento ahora, sino de que es un flujo
interno, esto se paga, entra el dinero
de Hacienda, pasa por el Fonadin, y
finalmente se recupera y lo recupera
Fonadin», puntualizó.

POLÍTICA
Presidente celebra entrega de medalla Belisario

Domínguez a Elena Poniatowska

AMLO 19 de abril del 2023.- El
presidente Andrés Manuel López
Obrador celebró la entrega de la Medalla
Belisario Domínguez a la escritora Elena
Poniatowska la Medalla por parte del
Senado de la República.
En sus redes sociales, el mandatario la
reconoció como «la mejor escritora de
nuestros días, la más inteligente, pero
sobre todo la que ha estado siempre con
los que sufren y luchan por los demás. Es
una santa laica».

En días anteriores, el jefe del Ejecutivo
dijo en la conferencia matutina que es
«una mujer muy lúcida, muy inteligente,
merecedora de ese premio y de otros
más. Entonces, sí me da mucho gusto, la
verdad e invito a que la lean, porque yo
creo que eso es lo que más satisfacción le
debe de producir, el que lean sus textos,
que son un agasajo».

https://twitter.com/lopezobrador_/
status/1648732621994868736?s=20

Entrega de fichas para alumnos de
nuevo ingreso del 14 de febrero al 09
de junio de 2023, en el ITSCH.
Industrial
Bioquímica
Mecatrónica

Nanotecnología
Gestión empresarial
Sistemas computacionales
Tecnologías de la información
Maestría en Administración
industrial.
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ENTREGA DE 14 VISAS TIPO B1 Y B2 A

ADULTOS MAYORES

Ciudad Hidalgo, Michoacán, 21 de abril
de 2023.-Gracias al programa de
reunificación familiar (REFAMI), el cual
es promovido por la secretaria del
migrante del estado, se hizo la entrega de
14 visas tipo b1 y b2 a adultos mayores
que resultaron beneficiados de este
programa en el municipio.
El presidente municipal, el Lic. José Luis
Téllez Marín, acompañado por la maestra
Ma. Teresa Mora Covarrubias, secretaria
del migrante en el estado, la Q.F.B Ma.
Guadalupe Camacho Pérez Negrón,
encargada del dpto. de atención al
migrante en el municipio, la ciudadana
Ma. Norbella García Hernández quien
preside la comisión del migrante en el
ayuntamiento, el director de desarrollo
social, maestro José Trinidad Lara López,
la directora de la casa de la cultura, C.D
Sendy Téllez Franco y regidores del
ayuntamiento, hicieron la entrega de cada
una de las visas a los beneficiados del
municipio que harán uso de ésta para
visitar a familiares que trabajan y radican
en la Unión Americana desde hace un par
de décadas, gracias a éste documento,
podrán ingresar de manera legal y tener
una estadía de hasta 6 meses como turistas
en los estado de Chicago y Tenessee,
que es en donde tienen a sus familiares.
El presidente municipal, agradeció a la
secretaria del migrante del gobierno del
estado y a la encargada del departamento
de atención al migrante del municipio, por
ayudar a cada uno de los adultos mayores
beneficiados con el programa  de
reunificación familiar en el proceso de
trámite de su visa de turista, la cual tendrá
una vigencia de 10 años, el presidente se
mostró feliz por cada uno de los presentes
que al fin podrán reunirse con sus familiares
después de tantos años de no encontrarse,
exhortándolos a darle el uso debido a

este documento que garantizará el poder
viajar e ingresar de forma legal a los
Estados Unidos de América.
Por su parte la secretaria del Migrante
agradeció al presidente municipal el estar
preocupado por la situación migrante del
municipio, y brindar información del
programa de reunificación familiar, así
como del trámite de pasaporte dentro del
municipio, además de mostrar siempre
disposición para trabajar con el gobierno
del estado en beneficio de la sociedad
ciudadhidalguense. Mencionó que para
la Secretaria del Migrante es importante
brindar asesoría de forma constante, para
que la mayoría de los adultos y otras
personas puedan agilizar los trámites
legales para poder viajar y reunirse con
sus familiares que migraron al país vecino
del norte para poder mejorar si situación
de vida y la de aquellos que se quedaron
con la esperanza de volver a verlos, y que
lamentablemente por la llegada del
COVID-19 éstos trámites tuvieron que
verse pausados o bien los que ya tenían
en su poder la visa tuvieron que cancelar
sus planes de visita.
Una vez entregadas las visas, a cada uno
de los presentes se les dio instrucciones
de cómo debe usarse, en caso de viajar
en la brevedad de los posible, no exceder
la estancia más de 5 meses, cuidar la
vigencia tanto de su pasaporte como de
su visa para evitar multas, tener cuidado
de no extraviarla, ya que de ser así tendrían
que volver a tramitarla y pasar el reporte
de extravío, exhortó al resto de la
población que esté interesada en el
programa de reunificación familiar a
acercarse al ayuntamiento con la
encargada del departamento de atención
al migrante, para facilitarles el proceso de
documentación para el trámite de
pasaporte y la visa.

REUNIÓN TEMA: «CONCURSO DE
CREATIVIDAD E INNOVACIÓN

TECNOLÓGICA»

Ciudad Hidalgo, Michoacán, 21 de abril
de 2023.-El presidente municipal, el Lic.
José Luis Téllez Marín, acompañado por
el secretario municipal, el Lic. Eduardo
Cortés Villa y directora del Instituto de
Educación y Cultura, la C.D. Sendy Téllez
Franco, recibieron la visita de Adriana
García Mora, directora de vinculación
estatal del CECyT de Michoacán, quien
le planteo al presidente que se tiene
planeado traer por primera vez al municipio
el Concurso de Creatividad e Innovación
Tecnológica, en el que participarán 93
planteles de la fase estatal, de la cual se
planea tener como sede el sitio conocido
como «Los manantiales», ubicado en la
tenencia de San Pedro Jacuaro, para
posteriormente pasar a la fase nacional en
Toluca, estado de México.
La directora de vinculación estatal del
CECyT, mencionó que este evento
tecnológico estará celebrándose los días
11 y 12 de mayo del presente año, para
lo cual solicitó al presidente el apoyo con
un ambulancia y apoyo médico que
garantice en todo momento la integridad
física y la salud de los estudiantes locales
y foráneos que estarán participando en el

concurso, así como el apoyo de incentivo
para los ganadores del evento que puede
serles de utilidad durante el resto del
semestre y que participarán en la etapa
nacional los días 24, 25 y 26 del mismo
mes.
Por último mencionó que el municipio ha
destacado por tener estudiantes que
sobresalen en concursos tecnológicos y
científicos, ganando primeros lugares
estatales y nacionales, posicionando al
CECyTEM de Ciudad Hidalgo como uno
de los mejores en el estado, además de
que el ayuntamiento presidido por el Lic.
José Luis Téllez Marín, se ha caracterizado
por brindar apoyo incondicional al sector
educativo, conociendo el potencial de cada
uno de los estudiantes y profesionistas que
impulsan al desarrollo del municipio,
además de que el Lic. Víctor Manuel
Báez, titular del director general del
CECyT, esta trabajando en conjunto con
el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla,
quien reconoce que la tecnología y la
ciencia son los pilares más importantes en
los cuales se debe trabajar la nueva escuela
mexicana, creando estudiantes y
profesionistas calificados.
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Se realizó la sesión del Consejo de Vinculación

del ITSCH

Ciudad Hidalgo, Michoacán, abril de
2023. Con éxito se llevó a cabo la Primer
Reunión Ordinaria del Consejo de
Vinculación del #ITSCH, misma que tuvo
lugar en la sala audiovisual de la casa del
Imperio del Jaguar, a dar la bienvenida a
los integrantes del Consejo, el Director
General Dr. Jaime Pérez Torres,
agradeció su participación y
acompañamiento a la casa de estudios
líder de la región oriente, refrendando el
compromiso de trabajar en consolidar
esta vinculación con el sector empresarial
y de servicios de la región, para que en un
corto, mediano y largo tiempo siga dando
frutos para el desarrollo de la región, en
donde se toma en cuenta, de manera
importante a los estudiantes de las siete
carreras que se ofrecen.
Sobre el orden del día,  el Subdirector de
Gestión Tecnológica y Vinculación, Dr.
Juan José Maldonado García, informó
que se trataron temas como la invitación
a participar en el evento «Historias de
fracaso» a desarrollarse en el mes de
mayo del presente, se dio a conocer el
Catálogo de servicios que ofrece el
Tecnológico, además se tuvo la
oportunidad de escuchar al Director de
Desarrollo Económico del Ayuntamiento

de Hidalgo Maestro Uriel Cambrón
Hernández, quien es parte del Consejo
de Vinculación y ex estudiante del
#ITSCH, quien hablo sobre los servicios
que ofrece el área a su cargo, otro aspecto
que ahí se presentó,  fue la propuesta
para aterrizar una «Beca Empresarial» en
donde los integrantes del Consejo  puedan
apoyar económicamente al estudiante que
necesite el respaldo para no desertar de
la institución, finalmente se socializo la
posibilidad de promover las marcas de
los empresarios integrantes el Consejo
de Vinculación a manera de
agradecimiento por su apoyo, en las redes
sociales de la Institución.
Al final se procedió a tomarse la
fotografía del Consejo de Vinculación
del Instituto Tecnológico Superior de
Ciudad Hidalgo, cabe mencionar que
en esta sesión se contó con el
acompañamiento y la participación
importante de la Dirección Académica,
la Sub Dirección Académica, Sub
Dirección de Investigación y Posgrado,
Jefaturas de División y la Dirección de
Planeación y Vinculación, la
Subdirección de Planeación, así como
la Subdirección de Administración y
Finanzas.

Estudiantes del ITSCH de la carrera de
Mecatrónica visitaron Octopy

En el 2021 fue galardonada como el número en fabricar circuitos
integrados

Ciudad Hidalgo, Michoacán, abril de
2023. Dentro del programa de visitas a
empresas a finales del mes pasado,
estudiantes del sexto y octavo semestre
de la carrera de Ingeniería Mecatrónica
del #ITSCH, asistieron a la Ciudad De
México para estar en la empresa Octopy,
una compañía de corte internacional que
ya fuera galardonada en el año 2021 por
INTEL (mayor fabricante de circuitos
integrados del mundo) como «México
Partner of thee year» por sus innovaciones
en el mercado.
Al respecto el docente responsable del
grupo que acudió a dicha visita, Maestro
Juan Javier Guillén Arroyo, agradeció la
apertura de dicha empresa para con el
Instituto Tecnológico Superior de Ciudad
Hidalgo, y resalto que se cumplieron los
objetivos de este tipo de actividades, que
en este caso fueron:
- Que los alumnos tuvieran un referente
sobre tecnología para desarrollo de robots
y otro tipo de sistemas en nuestro país,
motivar a los alumnos a seguir dedicando
empeño en sus estudios porque como los
mismos socios de la empresa lo
externaron: «La escuela solo brinda las

bases y los alumnos son responsables
también de su formación, establecer
colaboración académica y vinculación
profesional con la finalidad de que los
estudiantes de ingeniería mecatrónica del
Tec desarrollen mejor sus habilidades
profesionales.
Cabe mencionar que Octopy está
conformada por gente que hace ciencia y
se encuentran desde ingenieros,
desarrolladores y diseñadores que con
sus conocimientos y habilidades crean
soluciones a través de 5 ejes: Robótica -
Análisis de voz - Realidad aumentada -
Machine learning - Visión computacional.
Con la intención de ser un punto de apoyo
para que las empresas alcancen sus metas.
En esta visita guiada a Octopy, los
estudiantes de Mecatrónica del #ITSCH
fueron atendidos de manera muy
profesional y amena, antes y durante la
misma por José Antonio Escobar Ramos
– Chief Commercial Office, a quien se le
entrego la invitación para que visiten la
casa del Imperio del Jaguar el día 17 de
mayo a impartir una conferencia en el
marco de la jornada académica de
Mecatrónica.
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Apoyar a nuestros jóvenes deportistas, vital para

su desarrollo: Mónica Valdez

Debemos ahondar sentido humano y solidario en
la tarea pública: Víctor Zurita

Debemos seguir trabajando por la construcción
de un mejor futuro para la niñez: Mónica Valdez

Congreso del Estado de Michoacán a 20 de
abril del 2023.- En un encuentro con la
comunidad educativa del jardín de niños,
Julieta Fierro Gossman, manifestó su gusto
por apoyar para que los menores tengan su
evento del Día de la Niña y el Niño
En Michoacán como en México debemos
seguir trabajando por la construcción de un
mejor futuro para la niñez, pues de ello depende
la posibilidad de mejores horizontes de
desarrollo para nuestro estado y país, apuntó
la diputada perredista Mónica Valdez Pulido,
integrante de la LXXV Legislatura del Congreso
del Estado.
La diputada por el Distrito de Zacapu, en un
encuentro con la comunidad educativa del
jardín de niños, Julieta Fierro Gossman,
manifestó su gusto por poder apoyar para que
los menores tengan su evento del Día de la
Niña y el Niño.
«En nuestro estado viven 4.4 millones de
niñas y niños de cero a 15 años, que
representan el 26 por ciento del total de la
población de la entidad, que requieren acciones
afirmativas para su sano y pleno desarrollo».
Mónica Valdez recalcó que el interés superior
de la infancia, no es un concepto hueco para
llenar discursos, sino un derecho, un principio
y una norma de procedimiento que debe ser
cumplida por las autoridades federales,
estatales y municipales.
«Es necesario que quienes ejercemos una
responsabilidad pública, asumamos en los

hechos el compromiso de apoyar en la medida
de nuestras capacidades a los centros escolares,
de manera que contribuyamos a que éstos sean
espacios dignos en los que se desarrollen
nuestras niñas y niños».
La legisladora señaló que es un derecho
sustantivo de la niñez el que su interés superior
sea una consideración primordial, que se evalúe
y tenga en cuenta al sopesar distintos intereses
para resolver una cuestión debatida, y la garantía
de que ese derecho se ponga en práctica siempre
que se tenga que adoptar una decisión que les
afecte.
«La Declaración Universal de Derechos de las
Niñas y Niños establece diez derechos básicos:
la igualdad sin distinción de raza, religión o
nacionalidad; el tener una protección especial
para el desarrollo físico, mental y social; el
derecho a un nombre y a una nacionalidad
desde su nacimiento; el derecho a una
alimentación, vivienda y atención médicos
adecuados; el derecho a una educación y a un
tratamiento especial para aquellos que sufren
alguna discapacidad mental o física; el derecho
a la comprensión y al amor de los padres y de la
sociedad; el derecho a actividades recreativas
y a una educación gratuita; el derecho a estar
entre los primeros en recibir ayuda en cualquier
circunstancia; el derecho a la protección contra
cualquier forma de abandono, crueldad y
explotación; y el derecho a ser criado con un
espíritu de comprensión, tolerancia, amistad
entre los pueblos y hermandad universal.

Congreso del Estado de Michoacán a 18 de
abril del 2023.- Reconoció la dedicación y
esfuerzo del joven Saúl Torres y su familia, a
quienes brindó apoyo para continuar con su
carrera como futbolista profesional y poder
viajar a España para incorporarse al club Real
Oviedo.
Apoyar a nuestros jóvenes deportistas resulta
vital para su desarrollo, y permite generar
opciones para que sigan desplegando sus
capacidades de manera afirmativa, recalcó la
diputada perredista Mónica Valdez Pulido,
integrante de la LXXV Legislatura del Congreso
del Estado.
En ese sentido la diputada por el Distrito de
Zacapu reconoció la dedicación y esfuerzo del
joven Saúl Torres y su familia, a quienes brindó
apoyo para continuar con su carrera como
futbolista profesional y poder viajar a España
para incorporarse al club Real Oviedo.
«Casos como el de Saúl son ejemplo de
superación, y nos permiten observar cómo el
deporte más que ser una actividad recreativa

es una opción de vida, que sin duda resulta
fundamental en la base para la recomposición
del tejido social».
Recordó que los resultados del INEGI reportan
que si bien en el país se ha venido observando
un gradual proceso de envejecimiento, la
población sigue siendo joven, lo que se ve
reflejado en la edad mediana, que pasó de 26 a
29 años en la última década, es decir, la mitad
de la población tiene 29 años o menos.
«Es claro que las juventudes en México
constituyen una parte de la población que
merece atención prioritaria por parte del Estado,
debido a las potenciales contribuciones que
pueden realizar al desarrollo de sus familias,
comunidades y del país».
Por ello Mónica Valdez destacó la importancia
de fortalecer la estructura institucional de
nuestro país en materia de juventudes, para
promover un abordaje integral a las
problemáticas, así como defender sus derechos
ante la ausencia de un marco normativo que
garantice el ejercicio pleno de los derechos.

Congreso del Estado de Michoacán a 18 de
abril del 2023.- Reunido con habitantes de la
localidad de Tzintzimacato Chico, del municipio
de Morelia, el legislador hizo entrega de tinacos
y de diversas gestiones requeridas

Debemos ahondar en un sentido humano y
solidario en el ejercicio de la tarea pública, en
todos y cada uno de quienes desempeñamos
una representación popular, recalcó el diputado
Víctor Zurita Ortiz, integrante del Grupo

Parlamentario de Morena en la LXXV
Legislatura del Congreso del Estado.
Bajo esa perspectiva, reunido con habitantes
de la localidad de Tzintzimacato Chico, del
municipio de Morelia, el legislador hizo entrega
de tinacos y de diversas gestiones requeridas
por las y los lugareños frente a las profundas
dificultades que día a día enfrentan.
«Sin duda alguna Morelia es un municipio de
altos contrastes, en donde existen grandes
granjas poblacionales que enfrentan día a día
condiciones de marginación y rezago sobre
las que no podemos ni ser omisos».
Víctor Zurita lamentó que mayoritariamente se
ponga mayor atención a aquellos puntos del
municipio que resultan turísticamente
significativos por la retribución económica
que representan, dejando en un segundo plano

a las zonas marginadas que son las que precisan
mayor atención y apoyo.
«Necesitamos generar acciones que permitan
nivelar las condiciones de desarrollo entre los
habitantes del municipio, ya que resulta
inaceptable que mientras gran cantidad de
colonias padecen desabasto de agua, falta de
calles pavimentadas, prevalezcan fugas,
dispendio del vital líquido, y calles repetidas
a las que se les invierte en cada trienio»-
El legislador apuntó que debe existir mayor
sensibilidad frente a las problemáticas de la
población en quienes tienen en sus manos
la toma de decisiones, porque a partir de
ello es que las acciones y políticas públicas
que  se  ins t rumenten  respondan
efectivamente a las necesidades de las y los
morelianos.
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Michoacán, segundo lugar nacional con mayor
reducción de homicidio doloso

Morelia, Michoacán, 21 de abril de
2023.- Michoacán se posicionó en el
segundo lugar nacional con la mayor
reducción de víctimas de homicidio
doloso durante el primer trimestre de
este año.
De acuerdo con estadísticas del
Secretariado Ejecutivo del Sistema
Nacional de Seguridad Pública, en la
entidad se registró una variación de
menos 41 por ciento en este delito, entre
enero y marzo del 2022, con respecto al
mismo periodo del 2023.
Las cifras que concentró el Sistema
Nacional, refieren que en el primer
trimestre del 2022 hubo 754 víctimas de
homicidio doloso en Michoacán, mientras

que el dato para este año fue de 443
casos en los mismos meses.
Además de que, de los nueve estados
con la más alta disminución de víctimas
por este ilícito, seis son gobernados por
Morena: Michoacán, Tabasco, Nayarit,
Hidalgo, Tamaulipas y Baja California
Sur.
Con estos resultados, el Gobierno de
Michoacán da cuenta de que la estrategia
de coordinación institucional con las
fuerzas armadas, Guardia Nacional,
Guardia Civil, policías municipales,
guardias comunales y la fiscalía general
del Estado, avanza a paso firme para
preservar la paz y seguridad de la
población.

Inicia la cuenta regresiva para disfrutar del
Festival Michoacán de Origen 2023

El Gobierno del Estado ofrecerá un escaparate con actividades para toda la
familia.
Se tendrá la presencia de las 16 ramas de producción artesanal con que
cuenta la entidad.

Morelia, Michoacán, 20 de abril de
2023.- A ocho días de que dé inicio el
Festival Michoacán de Origen,
diferentes instancias del Gobierno del
Estado se encuentran trabajando para
que esta segunda edición sea un gran
escaparate cultural, gastronómico y
artesanal, sin dejar de lado los espacios
para el esparcimiento para toda la
familia y la venta de productos
michoacanos.
En este punto, nos encontramos en la
cuenta regresiva para el inicio del
Festival, en el que estarán presentes las
personas artesanas representando las

16 ramas de producción con que cuenta
la entidad y, las más de 40 artesanías
con certificado de autenticidad.
Además de contar con la presencia de
los municipios del estado, quienes
ofertarán productos regionales que van
desde sombreros, huaraches, dulces,
mezcal, quesos, y pan, entre otros.
Las familias michoacanas volverán a
disfrutar de grandes presentaciones
artísticas en la explanada del Teatro
Morelos y alegrarán el momento en que
los presentes y comensales degustarán
los platillos que prepararán las y los
cocineros tradicionales.

El Festival de Michoacán de Origen se
realizará del 28 de abril al 18 de mayo,
en un horario de 13:00 a 21:30 horas,

en el complejo del  Centro de
Convenciones y Exposiciones de
Morelia (Ceconexpo).

Bedolla apoyará construcción de carretera en la
comunidad indígena El Coire

Aquila, Michoacán, 20 de abril de 2023.-
En reunión de trabajo con la comunidad
indígena El Coire, del municipio de Aquila,
el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla
se comprometió a apoyar la construcción
de 8 kilómetros de carretera sobre el
tramo Pómaro-El Coire, a fin de mejorar
la conectividad para el desarrollo y
fortalecimiento económico regional.
El titular del Ejecutivo propuso a las
autoridades comunales, trabajar en
conjunto el proyecto de infraestructura
con una participación del 50-50 por ciento
de inversión entre el estado y El Coire,
próximo a recibir su presupuesto directo
luego de transitar al autogobierno.
«Nosotros los vamos a apoyar, de la
Secretaría de Comunicaciones y Obras
Públicas (SCOP), enviaremos ingenieros
para elaborar el proyecto y por cada
peso que aporte la comunidad, el estado
dará otro», comentó Ramírez Bedolla.
Agregó que, con la federación y el
municipio, se impulsarán acciones y

programas en beneficio de la población,
por lo que pidió administrar con honestidad
y sin corrupción, el recurso destinado
para obra y servicios públicos, seguridad
y otros prioritarios.
Autoridades comunales manifestaron su
agradecimiento al señalar que, en los
últimos 23 años, no se tenía la visita de un
gobernador ni el respaldo para determinar
el autogobierno y presupuesto directo.
Destacaron que la construcción carretera
permitirá conectar a la comunidad con la
cabecera municipal facilitando el traslado
a centros de salud, de unidades de
transporte y de carga, servicios y
promoción turística de la sierra, además
de la generación de empleos para los
mismos habitantes.
Participaron en esta reunión, los secretarios
de Gobierno, Carlos Torres Piña; de
Comunicaciones y Obras Públicas,
Rogelio Zarazúa Sánchez, el subsecretario
de Enlace Legislativo, Humberto Urquiza
y los alcaldes de Coahuayana y Aquila.
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Grandes esperanzas: pueblos indígenas

brasileños luchan por reivindicar sus derechos
con apoyo del Gobierno

Para los pueblos originarios el momento político actual que vive
Brasil representa una nueva aura espiritual en la nación.

RT 19 de abril del 2023.- Este 19
de abril, Brasil celebra el Día de
los Pueblos Indígenas, una fecha
que conmemora el conocimiento
ancestral de los 305 grupos étnicos
que habitan el suelo brasileño.
A su vez, constituye una
oportunidad para hacer hincapié en
los derechos y las aspiraciones de
las comunidades originarias, que
actualmente enfrentan grandes
retos.
Cerca de 1,6 millones de personas
de diferentes etnias luchan en el
país por reivindicar sus derechos y
mantener de pie los bosques que
abrigan sus orígenes desde hace
más de 500 años, antes de la
colonización portuguesa.
Actualmente, existen cerca de 500
tierras indígenas reconocidas por
el Estado. Con el propósito de
supervisar la puesta en marcha de
políticas que garanticen, entre
otros, el respeto a sus territorios,
el presidente Luiz Inácio Lula da
Silva creó el Ministerio de Pueblos
Indígenas, una inédita cartera
gubernamental comandada por una
lideresa indígena, Sonia Guajajara,
integrante de los guajajara del
Amazonas, quien ha prometido
reconocer y certificar al menos 10
nuevas demarcaciones territoriales
para finales de este abril.

Durante los últimos 4 años, los
pueblos originarios vivieron bajo
constante amenaza. En el 2020,
182 indígenas fueron asesinados,
un récord desde que se empezó a
contabilizar la violencia. Según el
Consejo Misionero Indígena, una
ONG que vigila la violencia contra
los pueblos nativos, casi la mitad
de las tierras ancestrales
reconocidas por el Ejecutivo
fueron invadidas por agentes de la
minería ilegal.
«La vida de los pueblos indígenas
nunca fue fácil desde la época de la
invasión de nuestro país, pero
pasamos por un retroceso muy
grande en los últimos 4 años. El
antiguo gobierno nos trajo
muertes, pérdida de libertades,
deforestación; en fin, trajo todo lo
malo. Estábamos expuestos,
corríamos el riesgo de
desaparecer», asegura la indígena
guaraní Sonia Ara Mirim.
Aunque los ataques continúan, para
los pueblos originarios el momento
político actual que vive Brasil
representa una nueva aura espiritual
en la nación. «Era necesario tener
mujeres indígenas al frente de los
poderes. Siempre estuvimos en la
lucha, pero ahora está concretado.
Nunca más un Brasil sin nosotras»,
afirma Mirim.

Una mujer muere tras caer durante un
espectáculo de acrobacias aéreas en China

La artista y su esposo realizaban un truco a gran altura,
sostenidos por dos piezas de tela que colgaban de una grúa.

RT 19 de abril del 2023.- Una acróbata
china murió, luego de caer
repentinamente desde una gran altura
durante un espectáculo al aire libre
de gimnasia aérea en telas. El
incidente, que ocurrió el pasado
sábado en una localidad de la
prefectura china de Suzhou, provincia
de Anhui, fue registrado en video por
varios miembros del público.
La artista y su esposo realizaban un
truco, sostenidos por dos piezas de
tela que colgaban de una grúa de
construcción. Mientras se
balanceaban en el aire, la mujer perdió
el agarre, y aunque su pareja intentó
atraparla con las piernas, se precipitó
al escenario, en medio de los gritos
de la multitud. Resultó gravemente
herida y pese a la atención médica
que recibió, la acróbata murió horas
después, recogen medios locales.
La investigación del accidente aún
está en curso. Desde la empresa
promotora del evento insinuaron
inicialmente que se trató de un acto
intencional por parte del esposo,
que «no abrazó» a su pareja, movido
por un altercado entre ambos antes

del espectáculo. No obstante, las
pesquisas del gobierno local apuntan
a que fue una caída accidental. El
hombre negó cualquier acusación.
Desde la compañía también
afirmaron que se pidió a los artistas
que prestaran atención a su seguridad
y que se sujetaran a una cuerda de
protección antes de su actuación,
pero se negaron, argumentando que
eran muy hábiles y tenían suficiente
experiencia. Sin embargo, en otro
video que circuló en Internet, se
escucha al presentador del acto decir
que los acróbatas no usarían cuerdas
de seguridad para que la actuación
pareciera más real.
Finalmente, se determinó que los
organizadores no habían cumplido
con los procedimientos y la
reglamentación necesaria, y no
contaban con la aprobación para este
tipo de presentaciones y, por tanto,
su evento había sido ilegal. Tampoco
se proporcionó una protección de
emergencia que garantizara la
seguridad de los artistas, sin contar
que el uso de una grúa para tales fines
tampoco está permitido.
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Filtraciones, juegos, trampas y dos armas humeantes

Por Alejandro Marcó del Pont | 21/04/2023 | Opinión
Fuentes: El tábano economista

Todas las guerras se basan en engaños (Sun Tsu)
Al director, productor y guionista de cine
Guy Ritchie, creador de la película que lleva
una parte del nombre de este artículo, no se
le hubiera ocurrido semejante desvarío como
las filtraciones de documentos clasificados
del Pentágono. Docenas de páginas de
mapas, gráficos, informes de escuchas
telefónicas y notas geopolíticas brindan una
visión detallada de los «breves» informes de
inteligencia, la forma en que ésta funciona
para espiar a rusos, países aliados,
ucranianos, coreanos y hasta israelíes.
Escritas por los americanos para despistar
a los rusos y reescrita por estos últimos
para confundir a Occidente, las filtraciones
siempre, cuando se desea, son
confidencialmente públicas, y en este caso
han conseguido la atención mundial. Si no
fuera porque huele a reorganización,
modificación y reestructuración de relato,
serian cómicas o hasta divertidas, pero las
guerras suelen ser tremendas, aterradoras,
brutales y sanguinarias, cosa que no le
importa a nadie, menos si se está a 9.153
kilómetros de distancia del teatro de
operaciones.
Las agencias de Washington intentaron en
vano impedir la difusión de estas decenas de
páginas producidas por la CIA y los servicios
de inteligencia militar estadounidenses que
nunca debieron ser secretos, perdón, quise
decir, hacerse públicas. Estas notas, mapas
militares e informes de espionaje se centran
abrumadoramente en el conflicto ucraniano.
Su precisión y escala sin precedentes revelan
varios aspectos de la situación del ejército
de Kiev, como su crítica escasez de artillería
y municiones, la composición de sus nuevas
brigadas, su escaso entrenamiento, las
posiciones de sus defensas antiaéreas, etc.
Datos lo suficientemente sensibles como
para obligar a Ucrania a cambiar parte de
sus planes, mientras los preparativos para la
tan esperada contraofensiva, que está en
pleno apogeo, gocen ahora de una gran
incertidumbre.
Si bien puede ser la violación de seguridad
nacional más importante desde las

filtraciones de material de la Agencia de
Seguridad Nacional de EE.UU. por parte de
Snowden hace una década, el hecho de que
se produjera es más significativo que lo que
se reveló; la idea de estas fugas es que sean
creíbles. Así es que, en el caso de admitirlas
y siguiendo este guion, uno debería pensar
que la filtración revela cuán aparentemente
fácil fue para un empleado
de bajo nivel en una base militar de EE.UU.
obtener, y luego compartir, información
altamente confidencial del gobierno
estadounidense, lo que significaría que su
seguridad es una burla.
Lo cierto es que lo importante de las
filtraciones es la información sobre el debate
interno en gobiernos aliados como Corea
del Sur, sometida a la presión de EE.UU.
para que proporcione proyectiles de artillería
a Ucrania, según el diario The New York
Times, o uno de los más estrechos socios,
Israel, que se ha visto también aludido por
la revelación del supuesto papel del Mossad,
el servicio de espionaje exterior, como
motor de las protestas contra la reforma
judicial del gobierno de Benjamín
Netanyahu.
Bajo la dirección de EE. UU., Ucrania está
planeando una gran contraofensiva,
probablemente a finales de esta primavera,
cuando los campos y las carreteras
secundarias que no están asfaltadas se
sequen. Según los documentos filtrados,
Ucrania ha reunido doce brigadas (cada
una tendría entre 3.000 y 5.000 soldados,
es decir, unos 60.000 en total) para el
impulso militar planificado de la ofensiva,
y es aquí donde comienza la comedia.
Nueve de las doce brigadas están equipadas
con blindados y artillería estadounidenses
y europeos y las otras tres están formadas
por equipos más antiguos de origen ruso,
algunos de ellos modificados por Ucrania.
Y si bien el relato indica que se pueden
esperar grandes ganancias de su ofensiva,
la realidad es bastante diferente. Incluso el
Wall Street Journal, un impulsor de Ucrania
tiene dudas.

Ahora, según los documentos del
Pentágono, y como lo explica Simplicius
en su blog Substack, las brigadas están
compuestas por grupo de equipos
diferentes, lo cual no será fácil coordinar
y las reparaciones de campo serán casi
imposibles (Estados Unidos y los europeos
han establecido algunas estaciones de
reparación en Polonia y Rumania, parece
broma, pero están un poco lejos de la zona
de conflicto). Esto supondrá un desafío
importante para los ucranianos, que
tampoco tendrán reservas de equipos para
reemplazar lo que se puede perder en la
batalla. Por ejemplo:
Brigada 117
28 Viking (Países Bajos), disponibles.
10/20 x XA185 (APC finlandés)
10 Senators (Hummer canadiense)
31 PT-91 (T-72 polacos mejorados)
12 D-30 (artillería soviética)
Los documentos del Pentágono también
dicen que las defensas aéreas de Ucrania
están muy agotadas, linda palabra para
describir que están destruidas por los rusos
o sin municiones. Incluso los interceptores
para el sistema de defensa aérea Patriot de
EE. UU. entregados a Ucrania no están
disponibles actualmente a menos que se
retiren misiles de reemplazo de las unidades
operativas estadounidenses y europeas.
Lo que significa que los rusos tienen una
clara superioridad aérea que, en cualquier
ofensiva, utilizarán contra las fuerzas
ucranianas. La falta de municiones es
también un gran problema para apoyar la
prometida ofensiva, incluso para continuar
la guerra misma.
Considere, por ejemplo, municiones para
artillería. Estados Unidos ha suministrado
obuses de 155 mm, en su mayoría con
proyectiles de alto explosivo. Ucrania ha
disparado casi un millón de proyectiles de
155 mm, una cantidad enorme. Estados
Unidos y Europa han suministrado
alrededor de 300 sistemas de cañones de
155 mm, remolcados y autopropulsados   a
Ucrania, pero según el informe del
Pentágono, no hay obuses en existencia en
este momento.
La misma historia vale para el M-142
HIMARS. La munición crítica para
HIMARS en Ucrania se llama cohete de
lanzamiento múltiple guiado, con un alcance
de entre 15 y 70 kilómetros. Ucrania ya ha
disparado 9.612 de estos cohetes, cada
uno de los cuales cuesta alrededor de
160.000 dólares y, según el detalle, aunque
no lo crean, ‘sin contar el envío’. Según
los documentos del Pentágono, no hay
más de estos cohetes en la línea de
suministro.
Es posible que las brigadas ucranianas no
estén en su máxima capacidad y que el
número de tropas con brazalete amarillo o
de élite con experiencia sea probablemente
bajo. Muchos de los que se lanzarán a la
lucha son soldados nuevos, marcados con
brazaletes verdes.

Si los rusos abandonan las batallas a lo largo
de la línea de contacto en Donbas y avanzan
hacia el oeste, no hay mucho que los detenga.
Eso obligaría a Ucrania a dividir sus brigadas
de contraofensiva actualmente reunidas, o
a convertirlas por completo para impedir
que Rusia llegue al río Dniéper y amenzar a
Kiev.
Por lo tanto, el panorama de la ofensiva de
Ucrania no parece prometedor, ¿quizás por
eso las filtraciones? No es una mala idea
comenzar a informar a Occidente que la
guerra de Ucrania está cerca de la
postergación. Tal vez Ucrania pueda tratar
de esperar hasta que EE.UU. y la OTAN
puedan entregar todo el equipo pesado y las
municiones necesarias, pero eso sucederá
probablemente dentro de unos años. Sin
embargo, es posible que los rusos no estén
interesados     en permitir que se desarrolle
ese escenario.
Occidente ha conseguido que la industria
rusa esté produciendo municiones y nuevas
armas, es decir, reactivando la industria
bélica, al contrario que EE.UU. y la OTAN
que no se dan abasto con el abastecimiento.
Los soldados rusos se han reabastecido en
su mayoría, o el reabastecimiento está en
marcha, y sus fuerzas están luchando con
más eficacia que antes. El riesgo es que, si
los rusos prevalecen, Ucrania como entidad
política podría colapsar.
 Además de todo esto, algunos jugadores
de la OTAN, por ejemplo, Hungría, no
apoyan a EE.UU. y la OTAN en Ucrania,
además Hungría y Polonia se pusieron de
acuerdo para no dejar entrar granos de
Ucrania. Turquía podría no apoyar a la
OTAN o estar de acuerdo con el Artículo nº
5 del sistema de defensa colectiva de la
OTAN, que requiere la unanimidad de los
miembros, y Francia se opone a la guerra
cada vez más y a las futuras sanciones a
China. Desde que se filtró el documento del
Pentágono, también aumentan las dudas
sobre la capacidad de Ucrania para
permanecer en la lucha, lo que es grave, y
desde el punto de vista político, puede llevar
a imprudencias bélicas para que le sigan
suministrando apoyo.
Por lo tanto, la oposición de EE. UU. a un
acuerdo negociado con Rusia parece
representar un gran riesgo de seguridad
estratégica, con pocas posibilidades de
mejora, incluso si Ucrania de alguna manera
pudiera ganar algo de terreno en su ofensiva
de finales de la primavera. El curso de
acción más prudente sería impulsar las
negociaciones con los rusos. Eso no será
fácil, porque estos últimos probablemente
no estarán de acuerdo con ningún alto al
fuego y probablemente exigirán que se
levanten las sanciones de EE.UU. y la UE.
Lo cierto es que este arroz ya se coció, y la
idea será seguramente el estancamiento en
el campo de batalla. El cambio de discurso,
para eso sirven, al parecer, los papeles del
Pentágono, y está dirigido a que
comencemos a pensar, que este juego se
acabó.
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Venezuela ha perdido 232.000 millones de dólares

debido a las sanciones unilaterales
El 60% de estas sanciones fueron impuestas por las autoridades
estadounidenses.

RT 22 de abril del 2023.- Venezuela
ha perdido miles de millones de
dólares en los últimos 8 años debido
a las sanciones unilaterales contra
el país, la mayoría de las cuales
fueron impuestas por EE.UU.,
declaró este viernes la
vicepresidenta ejecutiva de la
República Bolivariana, Delcy
Rodríguez, durante su discurso en
el Seminario Internacional Unidad
Nacional para la Recuperación
Económica Venezolana ante el
Bloqueo Internacional.
De acuerdo con Rodríguez, su país
ha sido objeto de 929 «medidas
coercitivas unilaterales», 60% de
las cuales fueron impuestas por las
autoridades estadounidenses. Esto

ha afectado a la producción
petrolera desde el 2015, lo que
provocó la pérdida de 232.000
millones de dólares.
«Perder 232.000 millones de
dólares en tu principal fuente de
ingreso, que significó en su
momento el 99% de los ingresos
en divisa, es una forma de
aniquilar por completo a pueblos
enteros, en este caso al pueblo
venezolano», subrayó,
señalando que se trata de una
guerra económica contra
Venezuela que implica
violaciones sistemáticas de los
derechos humanos,  ya que
provoca pérdida de vidas,
alimentos, educación y salud.

La fortuna de Elon Musk sufre la mayor pérdida
de este año

Descendió en 12.600 millones de dólares debido a la caída del
precio de las acciones de Tesla tras el lanzamiento fallido del
cohete Starship.

El multimillonario Elon Musk, el 24 de enero de 2023. Benjamin Fanjoy / AP

RT 22 de abril del 2023.- La
fortuna del director general de
Tesla, SpaceX y Twitter, Elon
Musk, sufrió este jueves su
mayor pérdida de este año,
informa Bloomberg.
Según la agencia, la fortuna del
multimillonario descendió en

12.600 millones de dólares en
un solo día debido a la caída del
precio de las acciones de Tesla,
que disminuyó un 10 % tras el
lanzamiento fallido del cohete
más grande y potente de la
compañía  ae roespacia l

India y Bangladés se desharán del dólar en parte
de sus transacciones comerciales

RT 22 de abril del 2023.- Bangladés
e India han acordado realizar una
parte de sus transacciones
comerciales bilaterales en sus
respectivas monedas nacionales,
el taka y la rupia, informó esta
semana el diario bangladesí, The
Business Standard.

«El comercio bilateral con India en
taka y rupias reducirá la presión del
dólar estadounidense. Ambos
países se beneficiarán de esto»,
dijo Afzal Karim, director ejecutivo
y general de Sonali Bank Limited,
el principal banco comercial de
propiedad estatal de Bangladés.

SpaceX,  e l  Sta rsh ip .  Las
participaciones en Tesla
constituyen la mayor parte de la
fortuna de Musk, valorada en
163.900 millones de dólares.
Anteriormente, el valor patrimonial
de Musk aumentó en 26.800
millones de dólares gracias a los
beneficios de Tesla, que
aumentaron un 32 %. El pasado

diciembre, el magnate de origen
sudafricano perdió el título del
hombre más rico del mundo, siendo
desplazado por Bernard Arnault,
presidente del conglomerado francés
Louis Vuitton Moet Hennessy
(LVMH).
Al ser preguntado sobre qué nivel de
rentabilidad es mejor para Tesla,
Musk respondió que «es difícil decir
cuál es el margen».
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EE. UU. crea un grupo de trabajo para

contrarrestar el «uso malicioso» de la IA

El Departamento de Seguridad Nacional advirtió que la tecnología
«alterará drásticamente el panorama de amenazas» que
enfrentará el país.

Imagen ilustrativa. Vitor Miranda / Legion-Media
R T E22 abr 2023.-l Departamento
de Seguridad Nacional de EE.UU.
establecerá un nuevo grupo de trabajo
para combatir las repercusiones
negativas del advenimiento
generalizado de la inteligencia
artificial (IA) generativa.
«La profunda evolución en el entorno
de amenazas a la seguridad nacional,
que cambia a un ritmo más rápido que
nunca, ha requerido que nuestro
Departamento de Seguridad Nacional
evolucione junto con él», manifestó
este viernes el secretario de la
institución, Alejandro Mayorkas, en
un discurso sobre el estado de la
seguridad nacional en el Consejo de
Relaciones Exteriores en
Washington.
En esa línea, afirmó que la tecnología
«alterará drásticamente el panorama
de amenazas» que enfrentará el país.
«Nuestro departamento liderará el
uso responsable de la IA para proteger
el territorio nacional y defenderse
contra el uso malicioso de esta
tecnología transformadora», declaró.
Mayorkas destacó que el nuevo grupo
explorará cómo integrar la IA en la
cadena de suministro y la gestión del
comercio fronterizo, contrarrestar
el flujo de fentanilo hacia EE.UU. y
aplicar la tecnología a las
herramientas forenses digitales para
contrarrestar la explotación y el abuso
infantil.
Asimismo, el funcionario destacó
que la IA todavía está en «una etapa
incipiente» y que es demasiado

pronto para decir si los posibles daños
que podría provocar superarán los
beneficios. «Su poder es
extraordinario», destacó.
Preocupación ante el avance de la
IA
Si bien el uso de esta tecnología no
es nuevo, la repentina popularidad de
ChatGPT ha despertado
preocupaciones ante su rápido
avance.
A finales de marzo, el
multimillonario Elon Musk, el
cofundador de Apple Steve Wozniak
y otros expertos firmaron una carta
en la que instaban a los laboratorios
de IA a «pausar inmediatamente» el
entrenamiento de los sistemas de IA
más potentes que el GPT-4, la nueva
versión de ChatGPT, durante al
menos 6 meses.
«Los sistemas de IA con inteligencia
humana-competitiva pueden suponer
graves riesgos para la sociedad y la
humanidad, como lo demuestra una
extensa investigación y es
reconocido por los principales
laboratorios de IA», se lee en la
misiva.
 La IA generativa es un tipo de
inteligencia artificial que utiliza
modelos de aprendizaje automático
para generar textos y crear
contenidos originales en respuesta a
las indicaciones del usuario. El bot
de ChatGPT funciona según este
principio, al igual que la red neuronal
DALL-E, que permite hacer
imágenes creíbles.

Científicos creen haber descubierto finalmente
cómo funciona el calendario maya

Unos investigadores lograron explicar la forma en la que el
almanaque se relaciona con el movimiento de los planetas.

Piedra del Sol mexica. Sébastien Lecocq / Legion-Media
R T 21 abr 2023.-El calendario maya
de 819 días ha sido objeto de estudio
desde hace varias décadas y ha
confundido a cientos de científicos,
que han intentado explicar el
intrincado sistema para medir el
tiempo desarrollado por esta antigua
civilización. Sin embargo, una pareja
de investigadores de la Universidad
de Tulane (EE. UU.) asegura ahora
haber descifrado el misterio que
rodea a este complejo almanaque.
Si bien los mayas utilizaban diversos
calendarios, como el ritual de 260
días (Tzol’kin) o el solar de 365
(Haab), para contabilizar los días y
registrar fechas dentro de ciclos de
52 años conocidos como rondas
calendáricas, se sospechaba que el
calendario de 819 días fue
desarrollado para rastrear los
periodos sinódicos planetarios, es
decir, cuando un planeta vuelve a una
misma ubicación en el cielo, visto
desde la Tierra. No obstante, este
intervalo no parecía concordar con
el movimiento de los planetas
observables a simple vista.
Según detallan los expertos en un
estudio publicado en la revista
Ancient Mesoamerica,
investigaciones anteriores habían
propuesto que la cuenta de 819 días
se repetía cuatro veces en un
esquema direccional de colores
(rojo, blanco, negro y amarillo), por
lo que se necesitaban 3.276 días -o
unos nueve años- para completar el
ciclo.

Esta interpretación resulta válida
únicamente con el periodo sinódico
de 117 días de Mercurio, que se repite
siete veces en la cuenta de 819 días,
pero no concuerda con el resto de los
planetas, lo que ha causado confusión
entre los arqueólogos.
Una nueva aproximación
Para resolver esta limitante, los
científicos propusieron que el ciclo
se completa en prácticamente 45
años, o 16.380 días, es decir, la
cuenta de 189 días se repite 20
veces en lugar de cuatro. De esta
forma, al extrapolar esta variable a
cualquier ciclo sinódico se ajusta
perfectamente al calendario.
Por ejemplo, Saturno aparece en el
mismo lugar en el cielo cada 378
días, por lo que cada 13 periodos
sinódicos completan seis ciclos de
819 días. Del mismo modo, Júpiter
requiere de 39 periodos para cumplir
19 ciclos calendáricos, mientras
que a Venus le toma siete periodos
para contabilizar 5 cuentas del
calendario.
«En lugar de limitarse a un solo
planeta, los astrónomos mayas que
crearon la cuenta de 819 días la
concibieron como un sistema de
calendario más amplio que podía
utilizarse para predecir todos los
períodos sinódicos de los planetas
visibles, así como los puntos de
conmensuración con sus ciclos en
el Tzolk’in y la Ronda Calendárica»,
concluyen los investigadores.
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Alemania aumenta la importación de energía el

día que cierra sus centrales nucleares

La energía adicional llegó al territorio alemán desde las centrales
ubicadas en Francia y Polonia, reporta el diario.

RT 19 de abril del 2023.- Alemania
aumentó el volumen de la importación de
energía el mismo día que cerró sus últimas
centrales nucleares, reporta esta semana
el diario alemán Bild.
El periódico comparó los niveles de
importación de energía que se registraron
el 19 de marzo con los del 16 de abril, el
primer día sin funcionamiento de centrales
nucleares. De acuerdo con su información,
el consumo de energía y las condiciones
meteorológicas eran «casi idénticas» estos
días.
Sin embargo, el nivel de energía importada
difería. Así, Alemania importó el 19 de
marzo 1,3 GW, mientras que el 16 de
abril esta cifra alcanzó 6 GW.
Bild señaló que una parte de esta energía
llegó desde Francia, que la obtiene
«principalmente» de centrales nucleares.
Otra parte de la energía fue suministrada
al territorio alemán desde centrales de
carbón polacas, reza el artículo.

En ese contexto, el diario cita un estudio
de la consultora McKinsey, según el cual
Alemania no podrá cubrir sus necesidades
de energía en momentos de consumo
máximo y la escasez de energía en el país
crecerá en el futuro.
El pasado fin de semana, el Gobierno
de Alemania anunció que «pone fin a la
era de la energía nuclear» con el cierre
de las últimas centrales nucleares del
país. «El abandono de la energía
nuclear hace que nuestro país sea más
seguro. Los riesgos de la energía
nuclear son, en última instancia,
incontrolables», sostuvo la ministra de
Medio Ambiente, Steffi Lemke.
La orden de cierre se prolongó
desde finales del año pasado hasta
el 15 de abril ante la preocupación
por una posible crisis energética
invernal en medio del conflicto
ucr ani a no  y la s  s an c ion es
occidentales antirrusas.

Alianzas en un mundo multipolar: ¿por qué a
América Latina le conviene la visita de Rusia?

Sputnik 19 de abril del 2023.- El viaje del
canciller ruso, Serguéi Lavrov, a América
Latina es una oportunidad para que las
naciones de esta región cuenten con el
respaldo de Moscú, considera la
académica del Centro de Relaciones
Internacionales de la Universidad Nacional
Autónoma de México (UNAM) y
participante de la IV Conferencia
Internacional sobre Seguridad, Sandra
Kanety.
Del 17 al 21 de abril, el alto funcionario
ruso realiza una gira por Brasil, Venezuela,
Nicaragua y Cuba, donde sostiene

reuniones de alto nivel tanto con los
mandatarios de las naciones como con
los ministros de Asuntos Exteriores.
«[Cuba, Brasil, Nicaragua y Venezuela]
podrían beneficiarse de manera general,
ya que contarían con el respaldo de una
potencia geopolítica como Rusia en esta
nueva conformación de alianzas dentro
del mundo multipolar donde Estados
Unidos, sin duda alguna, está perdiendo
hegemonía», comenta la experta en
entrevista para Sputnik.
Además, apunta Kanety, algunas de estas
naciones han sido relegadas durante años

por las políticas de Washington o Europa,
quienes les imponen bloqueos
económicos o provocan golpeteos
políticos.«Esto es muy importante en la
conformación de alianzas porque Rusia
quiere evidenciar una presencia política
en esta región», observa.En este mismo
tenor, la doctora en relaciones
internacionales por la Universidad
Nacional Autónoma de México
(UNAM), María Cristina Rosas, asegura
que es un buen momento para que Rusia
y esos países latinoamericanos logren
consensos en diversas materias.
«La visita de Lavrov también buscaría
cerrar filas con ellos y reforzar la
vinculación que se tiene en terrenos
económicos, pero sobre todo la gestión
política, dado que [algunos de] ellos son
antagonistas de Estados Unidos», afirma
en una charla para este medio.
Brasil, el punto medular
Lavrov arrancó su gira de trabajo por
América Latina en Brasil y, de acuerdo
con la docente de la UNAM, esto no es
casualidad, ya que es uno de los países
más poblados de la región y se está
posicionando como una potencia en
materia energética.
Además, «[Brasil] tiene una injerencia en
materia de política interna muy importante
en el continente americano. También es
integrante de los BRICS, esta asociación
económica que mantiene más del 30%
del Producto Interno Bruto global, en
donde también Rusia es un miembro
activo, junto con India, China y
Sudáfrica», expone Kanety.
Otro punto por el que este país de habla
portuguesa cobra mayor relevancia es
por su postura acerca del conflicto en
Ucrania.
«Lula ha hecho hincapié, debido a la
neutralidad con la que se ha asumido
Brasil, en querer encabezar una especie
de estrategia de paz que lleve a término el
conflicto que mantienen Rusia y Ucrania.
Eso está potenciando a Brasil como un
líder político en la región; para Rusia esto
es muy importante», subraya la experta.

Ante ello, Rosas, quien también es maestra
en Estudios de Paz y Resolución de
Conflictos por la Universidad de Uppsala,
Suecia, precisa que la invitación del
mandatario ruso, Vladímir Putin, a su par
brasileño, Luiz Inacio Lula da Silva, abona
en esta materia, especialmente si el político
latinoamericano acepta viajar a Moscú.
«Para respaldar el proceso de paz del que
ha hablado Lula con Xi Jinping en China,
sí se requeriría que hiciera una visita a
Rusia. Por supuesto, Brasil debe calcular
qué consecuencias tendría esto en sus
relaciones con Occidente porque [el
presidente brasileño] ha sido muy criticado
por los europeos y por Estados Unidos:
dicen que Lula está poniendo al mismo
nivel al agresor y al agredido en este
conflicto, pero la realidad es que la
[querella] está trabada. Por eso, es
importante encontrar mecanismos para
empezar a desactivarlo y desarrollar el
camino para que se dé un cese al fuego»,
subraya.
Reacciones en EEUU y Bruselas
El viaje que realiza el canciller ruso durante
esta semana por América Latina ha
generado descontento en Europa y en
Washington.
Prueba de ello son las declaraciones del
coordinador de Comunicación Estratégica
del Consejo de Seguridad Nacional de la
Casa Blanca, John Kirby, quien rechazó la
postura de Lula da Silva sobre el conflicto
en Ucrania.
El funcionario estadounidense considera
que Lula solo está repitiendo lo que él
llama «propaganda rusa y china», mientras
Brasil fortalece sus lazos con Pekín y
Moscú.
Para Kanety, este tipo de reacciones
muestran rechazo de parte de Occidente
al plan de Rusia de establecer lazos de
cooperación en temas comerciales,
económicos, técnicos y culturales a nivel
global.
«Rusia está haciendo lo que cualquier
potencia tendría qué hacer para mantener
su poder [en el mundo]», concluye la
especialista.
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desarrollo de la industria nacional. Por lo
tanto, el objetivo último de la política de
sanciones —debilitar al máximo el
desarrollo de la economía rusa— no se
alcanzará, pero se dañará el clima de
normalidad de las relaciones económicas
internacionales, concluyó Denísov.

¿Qué implica una prohibición
total?
Bloomberg informó anteriormente que
varios aliados de Ucrania, entre ellos
Estados Unidos, consideran imponer la
prohibición casi total de las exportaciones
a Rusia. La esencia de esta medida se
centra en la creación de un régimen de
sanciones en el que se prohíban por
defecto todas las exportaciones y se
formen listas de exenciones que permitan
importar. Se pretende involucrar a los
países de la UE en este plan.
Sin embargo, la agencia señaló que los
representantes del G7 solo abordan la
idea, la propuesta aún está en estudio y
podría modificarse. Si los líderes del G7
apoyan la iniciativa en la cumbre, los
Estados miembros del nuevo régimen de
sanciones tendrán que determinar qué se
permite exportar a Rusia. Es «muy
probable» que las listas de exenciones

incluyan medicamentos y productos
agrícolas, según la publicación.
La publicación de también detalló que
existen serios impedimentos para la
aplicación en la UE. Para entrar en vigor en
este espacio europeo, los nuevos criterios
deben ser aceptados por todos los
miembros, lo que «provocará un acalorado
debate».
Rusia lanzó la operación militar especial en
Ucrania en respuesta a la solicitud de las
repúblicas populares de Donetsk y
Lugansk, previamente reconocidas por
Moscú como Estados soberanos, para
que se les preste ayuda frente al genocidio
por parte de Kiev. Numerosos países
condenaron la operación, imponiendo una
batería de sanciones al país euroasiático.
Sin embargo, según el presidente ruso, el
plan occidental de aplastar a corto plazo la
economía rusa no tuvo éxito. Ella se contrajo
apenas un 2,5% el año pasado, un
descenso considerablemente menor que
los experimentados durante la crisis
financiera de 1998 (5,3%) y la gran recesión
de 2008 (7,9%). El Fondo Monetario
Internacional pronosticó también que el
crecimiento económico ruso superaría al
de Alemania y el Reino Unido tanto en
2023 como 2024.
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Efecto dominó en la suspensión por la UE de la
importación de grano ucraniano: ¿amenaza al

suministro mundial de alimentos?

Hasta el momento, Polonia, Hungría y Eslovaquia ya prohibieron
temporalmente la entrada de cereales ucranianos, mientras
Bulgaria y Rumanía podrían hacerlo en un futuro cercano.

RT 19 de abril del 2023.- Varios países
europeos anunciaron en los últimos días
sus planes de prohibir la importación de
productos agrícolas ucranianos. Las
decisiones al respecto se toman después
de que los cereales ucranianos inundaran
los mercados de esas naciones,
provocando la protesta de los agricultores
locales.
¿En qué consiste el problema?
Tras el inicio del operativo militar ruso en
Ucrania, la Unión Europea decidió
cancelar los aranceles a los cereales
ucranianos en un intento de apoyar la
economía del país eslavo. La medida
debía facilitar la exportación de productos
agrícolas a países necesitados de Asia y
África, pero una gran parte del grano
llegó a mercados de países vecinos de
Ucrania, como Polonia, Rumanía y
Hungría.
La situación provocó un exceso de este
tipo de productos en esos países, con la
consiguiente caída de precios, lo que
generó las protestas de los agricultores
locales, que afirman sufrir grandes
pérdidas.
¿Qué países prohibieron la
importación?
Polonia fue la primera en anunciar la
semana pasada la prohibición temporal a
la importación de cereales y otros
productos alimenticios provenientes de
Ucrania. Luego, Hungría y Eslovaquia
siguieron sus pasos.
Por su parte, Bulgaria señaló que evalúa
tomar una medida similar, mientras que el
gobernante Partido Socialdemócrata de
Rumanía anunció que solicitará al
Gobierno de coalición que apruebe un

decreto de emergencia para paralizar la
importación de cereales ucranianos.
¿Cuál es la postura de la UE?
Tras la decisión de Polonia y Hungría, un
portavoz de la Comisión Europea
comunicó que «la política comercial es
competencia exclusiva de la UE y, por lo
tanto, acciones unilaterales no son
aceptables». «En tiempos tan desafiantes,
es crucial coordinar y alinear todas las
decisiones dentro de la UE», agregó.
En marzo, el ministro de Agricultura de
Rumanía, Petre Daea, señaló que la
Comisión Europea estimó en 417 millones
de euros (unos 451 millones de dólares)
las pérdidas sufridas por los agricultores
de Polonia, Hungría, Eslovaquia y
Rumanía como consecuencia del flujo de
grano ucraniano. Ese mismo mes, el
organismo anunció un paquete de ayuda
financiera por un valor de 56,3 millones
de euros (61,7 millones de dólares) para
Polonia, Bulgaria y Rumanía.
¿Amenaza al suministro mundial de
alimentos?
Las medidas que están tomando varios
Estados de la UE podrían exacerbar la
escasez mundial de alimentos,
particularmente si no se prolonga el
acuerdo sobre el transporte de cereales
desde los puertos del mar Negro. El
pacto, que se alcanzó en julio pasado
entre Rusia y Ucrania y fue negociado por
la ONU y Turquía, tenía como objetivo
ayudar a reanudar los envíos de grano
desde los puertos ucranianos. El acuerdo
ya se extendió una vez, pero expirará el
próximo 18 de mayo y existe
incertidumbre sobre sus perspectivas de
renovación.

A principios de marzo, el Ministerio de
Exteriores ruso afirmó que el acuerdo de
transporte de granos no funciona porque
Occidente sabotea las condiciones
estipuladas por Moscú. Según Rusia, el
acuerdo solo ha desbloqueado
efectivamente las exportaciones
comerciales de grano desde Ucrania, con
lo que los alimentos no fluyen hacia los
países necesitados de África y Asia, sino
hacia Europa, mientras que las
exportaciones rusas de fertilizantes y grano
siguen siendo paralizadas por Occidente.
En este sentido existe preocupación entre
los expertos de que el impacto combinado

de la suspension por parte de algunos
países de la UE de la importación de
grano ucraniano y el posible fracaso
para acordar una extensión del
acuerdo sobre el transporte de granos
dejaría millones de toneladas de
granos varados dentro de Ucrania, lo
que podr ía causar  escasez  de
alimentos en los países pobres. La
oferta reducida a los mercados podría
conducir a un salto en los precios.
Por su parte,  la ONU advirt ió
previamente que la inseguridad
alimentaria se mantiene en niveles sin
precedentes.
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Los países del G7 tantean la prohibición total de las exportaciones a Rusia:
¿podrán implementarla?

Banderas de G7 – Sputnik © AFP 2023 / Wolfgang Rattay

Los países del G7 examinan la
posibilidad de imponer una
prohibición a la exportación de
casi todos los productos a Rusia,
pero ¿será esto realmente
posible? Sputnik conversó con
varios expertos para
averiguarlo.
Sputnik 21.04.2023.-A primera hora del
21 de abril, el ministro de Economía,
Comercio e Industria de Japón, Yasutoshi
Nishimura, se abstuvo de responder sobre
una prohibición total de las exportaciones
a Rusia, que se debate antes de la cumbre
del G7 que se celebrará mayo en
Hiroshima, informa la agencia Kyodo
citando fuentes del Gobierno japonés.
Ante la prensa, Nishimura aludió a que
«la cuestión afecta a las negociaciones
diplomáticas».
El investigador principal del Instituto de
Estudios Orientales de la Academia de
Ciencias de Rusia, Andréi Vinográdov,
precisó que la iniciativa causará
descontento entre las empresas que aún
comercian con Rusia, ya que esto no está
prohibido por las actuales medidas
restrictivas. Además, las limitaciones
vigentes a veces simplemente no se
respetan, o el comercio elude las
sanciones, notó el investigador principal.
El experto indicó que los países de
Occidente ya han impuesto todas las
sanciones cruciales, pero hoy se enfrentan
con un problema grave que reside en su
aplicación. Esta tarea no es fácil, como
demuestra el hecho de que las sanciones
anunciadas anteriormente ahora dañan a
las economías de los que decidieron a

efectuar tales medidas contra Rusia. De
ese modo, ha generado un conflicto
fundamental de intereses políticos y
económicos para quienes los imponen,
subrayó.

«En consecuencia, los actuales
anuncios de nuevas sanciones
son más bien declaraciones
políticas», sostuvo Vinográdov.
Denís Denísov, experto de la Universidad
Financiera del Gobierno de la Federación
de Rusia, comparte la misma opinión. De
acuerdo con su punto de vista, el
comportamiento actual del G7 representa
su política estratégica que se lleva a cabo
desde 2014 y fue reforzada con el inicio
de la operación militar.

«Sin embargo, como
demuestra la experiencia de
estos años, la imposición de
sanciones no ha tenido el efecto
esperado», señaló.

Las sanciones antirrusas son
«el mayor error de Occidente»
y tendrá que «pagar las
consecuencias»
 Explicó que la causa del resultado actual
de las restricciones proviene de la
naturaleza bidireccional de las sanciones.
Los últimos cambian la cobertura del
mercado por empresas, por eso en cuanto
un actor abandona el mercado, otros
ocupan su lugar. En este sentido, destacó
que, si las empresas realizaban negocios
durante algún tiempo en Rusia, la salida
del país ahora constituye una perdida
tangible para ellas y los países de los que
provienen.

C6onflicto de intereses
Japón ya prohibió anteriormente las
exportaciones a Rusia de automóviles
nuevos con un valor de más de seis
millones de yenes (unos 45.000 dólares)
como parte de las sanciones. Y ahora
está dispuesto a prohibir las exportaciones
de automóviles de segunda mano. Pero
también en este caso las sanciones no dan
en el blanco, opina Vinográdov, puesto
que los coches entrarán en Rusia desde
otro país, por ejemplo, de Kazajistán o
China. Se habla no solo de vehículos
usados, sino también de los nuevos,
planteó el experto.
De hecho, señala que esto solo
perjudicará a Japón, ya que ahora los
vehículos usados tendrán que ir al
desguace a falta de compradores. O sea,
en lugar de generar ingresos, crearán
gastos adicionales, aunque no se trate de
algo crítico para la economía japonesa.

El Kremlin y el Centro Internacional de Negocios de Moscú
«Por lo tanto, las nuevas medidas de Japón
son más bien demostrativas, ya que no
tendrán ningún efecto económico. Esto
también se aplica en toda su extensión a los
dos o tres últimos paquetes de sanciones
del G7, todo debido al mismo conflicto de
intereses entre las empresas y la política»,
puso como ejemplo Vinográdov.
«Así, el Gobierno dice sí a las sanciones,
pero las empresas dicen no», subrayó.
Se añade también como otra prueba la
situación con metales, como los que
imponen sanciones, les resulta difícil
encontrar un sustituto (por ejemplo, esto
ocurre con el níquel) y encontrarlo llevará
años. Por la misma razón, Rusia sigue
suministrando recursos energéticos a
Europa.
«Y esta contradicción entre los intereses
políticos y económicos de quienes imponen
sanciones antirrusas persiste», señaló
Vinográdov.

Vladímir Putin, el presidente ruso, participa en la XIV Cúpula de los BRICS
2022
Rusia y Arabia Saudita abordan
perspectivas de cooperación
con los BRICS
Por lo tanto, las declaraciones sobre la
prohibición total de exportar a Rusia son
más bien una declaración política antes
de la cumbre del G7 en Hiroshima para
mostrar algún éxito ante los votantes,
estima el experto. Por su parte, Denísov

recuerda que en diferentes momentos Irán,
China, Corea del Norte, Cuba y Venezuela
estuvieron sometidos a sanciones. Tuvieron
que desarrollar su mercado, invertir en
tecnología, y en algunos ámbitos no solo
perdieron, sino que incluso triunfaron.
Así pues, las sanciones no son un obstáculo
insalvable para el desarrollo económico
del Estado y, en cierta medida, estimulan el

Continua pág.15


